
El Fígaro es uno más de los pueblos de la 
comarca vallesana que sufre la constante de-
gradación del medio ambiente. 

Hace pocas fechas surgió en diversos pe-
riódicos de Barcelona la noticia: «La esta-
ción depuradora de El Fígaro lleva dos meses 
sin funcionar»..., así, tan lacónico, no suena 
a gran problema, pero es algo latènte, algo a 
lo que hay que poner inmediata solución, 
¿como?. IDesde luego no con el esfuerzo de 
uno solo, o de todos pero aislado, de los 
ayuntamientos del Vallés, sinó con un es-
fuerzo conjunto. El Congost no tiene vida 
desde hace mas de diez años el Congost es 
una cloaca con nombre de río señorial, es un 
desagüe más para los residuos industriales. 
Pero, el Congost es tan nuestro y tenemos 
tanto derecho a él como cualquiera de esas 
industrias contaminantes que, en los más de 
los casos, no se preocupan en depurar sus 
vertidos residuales. 

Quisimmos enteramos e informar del mo-
tivo de esos dos meses de paro; para ello en-
trevistamos al alcalde de Figaró, D. Ignacio 

EL FIGARO 

La tubería se la llevó la riada 
en ( 

DOS MESES SIN FUNCIONAR 
LA DEPURADORA DE AGUAS 
Coli Vila. E.n algún momento tomó parte en 
la conversación el secretario del ayunta-
miento, D. José M®. Valls Espiné, y también 
el encargado del mantenimiento de la esta-
ción depuradora D. Martín Venegas Loren-
zo, del que recogí anteriormente a esta entre-
vista diversos dalos de la depuradora. 

«LA RIADA SE LLEVO LA TUBERLV» 

El alcalde de Figaró, D. Ignacio Coli Vila, 
hombre que nació y que ha vivido siempre en 
este pueblo, nos atiende poniendo en cada 
una de sus palabras la exteriorización de su 
deseo de una pronta solución de este grave 
problema. 

— ¿Que fué lo que ocurrió exactamente 
en la riada del pasado Septiembre? 

— El enorme caudal de agua se llevó 
varios tramos de la tuberia que abastece la 
estación depuradora, puede que unos cin-
cuenta metros. Esto no quiere decir que la 
estación no funcione, simplemente, no reci-
be agua para depurar y tal vez, al estar inuti-
lizada tanto tiempo, la estación en sí corra el 
riesgo de averia. Lo que encareceria los cos-
tes de reparación. 

— Se ha realizado algún cálculo de los 
daños ocasionados por la riada en las ins-
talaciones de desagüe? 

— No tenemos ni idea. Todavía tienen 
que hacer una valoración de daños. Vinieron 
unos técnicos, creo que fueron de C o m i s c a 
General de Aguas, péro no concretaron nin-

gunos detalles de este tipo. Supongo que 
habrán realizado un informe previo a la visita 
que nos harán la próxima semana. 

Por otro lado, con el informe que en su 
momento realizó el Ayuntamiento — que yo 
he tenido ocasión de ver, y que está c u a j ^ o 
de diversas fotografías de ia riadaa llevando 
como complemento un acta oficial levantada 
por el municipio — , copia del cual envia-
mos a la C.G.A. , y con la visión directa que 
tendrán dentro de unos días el personal que 
aquí se desplace, se harán una idea exacta de 
la magnitud de los daños ocasionados. 

— ¿En que año se montó la depura-
dora? 

— Aproximadamente hace siete u ocho 
años. 

— ¿Quién efectuó en su día la instala-
ción originaria de la estación depuradora? 

Hay una constestación a dúo entre el alcal-
de y secretario: ¡Obras Públicas!. En cuantc. 
a datos de capacidad de depuración — se me 
adelantan a mis preguntas — y otros que 
pudiera desear, no poseemos nada en este 
momento. Tan solo este plano, puramente 
técnico, de lo que es la depuradora en sí, si 
logra entenderlo o le sirve de algo... 

— (Del plano reamente no se podía sa-
car nada, prolíferaban medidas pero, 
aquel plano, poseía una falta total de 
datos concretos). ¿Cual fué por entonces 
el presupuesto de montaje del conjunto de 
canalizaciones necesarias junto con la es-
tación?. 

— Presupuesto conjunto, red y depuradt, 
ra, ascendieron en su día a tres millones 
pesetas — téngase en cuenta que se trata 
los años 68 ó 69 —, por lo que ahora 
obras habrán encarecido más su coste, tf 
vez el doble. El proyecto, como tal, dataíi' 
del cincuenta y pico pero se fué retrasand 
en su ejecución. 

— ¿A cuanto asciende el presupuesS 
anual del municipio de Figaró? 

— Figaró es un pueblo pequeño, su près? 
puesto también lo es, andamos por los tó 
millones novecientas rail pesetas. Se pu 
observar fácilmente que con dicho près 
puesto no hay para realizar grandes proyec 
tos, menos aún para afrontar reparaciones 
este tipo que no podemos llevar a cabo. 

Claro que tampoco son de nuestra inc 
bencia. 

ESPERANDO A LA COMISARIA 
DE AGUAS 

— ¿De quien depende la reparac» 
pues? 

— Es competencia de la Comisión Gen 
ral de Aguas del Pirineo Oriental. 

— ¿Que comentarios hay en el puet 
en relación con la avería tan prolonga 
de la depuradora y del agravamiento, 
tanto, de la contaminación en el Congos] 

— Nosotros confeccionamos el parte i: 
mediatamente después de haber sucedido i 
percance que ocasionó paro de la depuríl 
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